

DISCOURS DU DIRECTEUR GENERAL
CEREMONIE DE BIENVENUE AUX NOUVEAUX INSPECTEURS FORMES
A BRUXELLES – Moroni Port – Mardi 07/08/2018

Monsieur le Ministère des Finances et du Budget, chargé de l'Economie, des Investissements, de l'Industrie, du Secteur Privé et des Affaires foncières,
Monsieur Représentant du Secrétaire Général du ministère de l'Education nationale,

Monsieur le Directeur de Cabinet du ministre des affaires étrangères et de la Coopération,

Monsieur le Directeur de Cabinet du Ministère des Finances et du Budget

Monsieur Représentant du Président de l'Union des Chambres de Commerce et de l'Industrie

Monsieur le Directeur Général du Budget

Monsieur le Directeur Général de la Fonction Publique

Monsieur le Directeur Général de l'AGID

Madame la PDG de l'Autorité portuaire des Comores (APC)

Monsieur le Directeur Général de Moroni Terminal

Docteur BACHAR qui Représente l'Université des Comores

Messieurs les conseillers du Ministre en charge de Finance

Monsieur le Directeur Général Adjoint des Douanes

Jean Noel François

Et tous les conseillers du Direction Général des Douanes

Chers collègues de l'Administration des douanes

Mesdames et messieurs représentant de la presse

Honorable assistance,

Mesdames et Messieurs,

De prime à bord, je voudrais au nom de tout le personnel des Services de Douane, saluer et exprimer toute notre gratitude à l'égard du Ministre des Finances, Monsieur Said Ali Said Chayhane, pour sa présence personnelle à cette cérémonie, de bienvenue et d'intégration des inspecteurs nouvellement diplômés ainsi qu'aux autres lauréats formés localement.

Aussi, je voudrais remercier toutes les hautes personnalités ici présentes, pour avoir répondu favorablement à notre invitation et honorer ainsi cette cérémonie.

J'en profite aussi de remercier le Directeur des Ressources humaines de l'Administration General des Douanes, Monsieur Atoissi Abdallah, pour cette initiative d'honorer nos nouveaux lauréats, en organisant une telle cérémonie.

Monsieur le Ministre,

L'ensemble du personnel de la Douane vous remercie particulièrement pour votre soutien continu et pour la reconnaissance des performances de nos services douaniers nous vous remercions plus particulièrement pour la manière avec laquelle vous partagez ces performances avec les autorités comoriens avec nos concitoyens avec nos partenaires au développement mais surtout avec la presse vous êtes afin de compte notre porte parole.

Monsieur le Ministre,

Honorable assistance,

Conformément au plan stratégique de la Douane pour l'année 2017/2018, une grande attention a été accordée au renforcement des capacités du Personnel. C'est ainsi qu'en plus des formations ponctuelles à travers les ateliers, les colloques, les séminaires et autres réunions techniques, dont ont bénéficié 82 de nos agents pour l'année 2017/2018, et cela ce fasse en Europe, en Afrique australe et de l'Est, en Afrique de l'Ouest, en Amérique latine, en Chine, à Madagascar et à Maurice, nous avons 42 de nos agents qui ont pu suivre dans la même période de longues formations, dans le cadre du renforcement de leurs capacités.

35 agents n'ayant jamais eu de formations douanières au préalable, ont pu suivre avec succès, une formation initiale sur les fondamentaux douaniers, notamment sur la valeur en douane, le tarif et les règles d'origine. Ils ont pu aussi être initiés à la détermination et au règlement des contentieux et aux principes de base de la comptabilité générale. Cette formation a été dispensée au Centre occasionnel de formation du port de Moroni par des cadres de l'administration de notre Douane

Six (6) autres agents, ont pu suivre dans la même période, une formation d'inspecteur vérificateur en douane respectivement un (1) agent à l'Institut de formation douanière de Casablanca au Maroc et cinq (5) agents à l'Ecole belge des douanes, de Bruxelles.

Il s'agit nommément de Madame ZAINABA IBRAHIM MOISSI pour l'institut de formation Douanier de Casablanca l'IFD de Casablanca et de :

Madame ASSIATA ABDALLAH
Monsieur OUSSOUF AHAMADA
Monsieur MOHAMED SOIDIK
Monsieur AHAMADA ISSA NAKIB
Monsieur SAID MOUBINE pour l'école des Douanes de Bruxelles.

Monsieur le Ministre,
Honorable assistance,

C'est avec une grande fierté que je vous annonce que ces six (6) agents ont suivi avec succès leur formation et ont tous obtenu, à ne point douter, le diplôme d'inspecteur vérificateur de douane.

L'honneur qu'ils ont fait pour notre Administration et pour notre pays d'une manière générale, est d'autant plus rehaussé, du fait qu'un de nos collègues, Monsieur Youssouf Ahamada, alias Pascal a fait partie du trio de tête de toute la promotion 2017/2018 en Belgique.

Je vous prie de les applaudir.

Je leur adresse tous, mes félicitations personnelles et celles de l'ensemble de l'équipe dirigeante de notre Administration.

Je les félicite pour l'esprit de solidarité et de responsabilité personnelle qu'ils ont fait preuve, dans des conditions pas toujours clémentes.

Je souhaite un bon rétablissement à un de leur collègue, Monsieur Moubine Ahamada, actuellement en convalescence en France mais qui va certainement nous rejoindre bientôt.

Je leur souhaite tous et à chacun un bon retour parmi les leur et une bonne intégration dans leur future équipe professionnelle. Je les exhorte à mettre en pratique, sans réserve et sans complexe, les connaissances qui sont acquises durant toute une année.

Chers nouveaux inspecteurs,

La formation que vous avez suivie est riche, variée et aux multiples facettes et répond aux exigences de la profession douanier, requises dans le monde d'aujourd'hui.

Je pense en particulier au maniement des différents outils modernes sur la facilitation des échanges tout comme pour les opérations fiscales telles que le calcul de la taxe sur la valeur ajoutée, la fameuse TVA.

Cependant, sachez bien jeunes collègues, qu'en plus de vos connaissances, la façon de faire les choses vous distinguera des autres agents et différenciera votre Administration de bien d'autres. C'est la rigueur dans la manière d'exercer votre travail au quotidien, le respect des textes en vigueur, de la hiérarchie et des usagers que vous aurez à servir.

Gardez toujours votre dignité et placez très haut votre moralité.

Le serment que vous avez prêté hier au nom d'Allah et devant le grand Cadi des Comores avec d'autres parmi vos collègues, renforcera votre conviction et vous assistera en permanence à exercer vos fonctions avec rigueur, loyauté, professionnalisme et conscience.

Je vais encore terminer en renouvelant mes remerciements à Monsieur le Ministre des Finances, pour son soutien permanent et son engagement sans faille à accompagner l'administration des douanes, chaque fois que cela est nécessaire.

Je remercie également nos partenaires du ministère des affaires étrangères, de l'éducation nationale, de la Fonction publique pour leur parfaite collaboration pour mener à bien un tel projet ; et mes homologues de l'AGID et de Moroni Terminal et les partenaires de l'Union de la chambre de Commerce et de l'Industrie, ainsi que les autorités portuaires des Comores je les remercie pour leurs échanges fructueux.

Si un tel projet de formation longue, a pu être réalisé avec succès, aussi bien pour notre Administration que pour les élèves stagiaires, sachez mesdames et messieurs, qu'un grand travail de préparation, de mise en œuvre et de suivi a été nécessaire. Ce travail a été réalisé sans relâche et avec détermination par notre collègue Mme Djamilia Radjabou, responsable du Service des relations extérieures que je tiens ici à saluer ici le dévouement et la persévérance.

Chers collègues douaniers,

Il est dit qu'une bonne nouvelle ne vient jamais seule. Est pourquoi en plus de ce que nous vivons aujourd'hui j'ai le plaisir de vous annoncer deux bonnes nouvelles, allant dans le sens du renforcement de vos capacités.

Tout d'abord, je suis très content et je lui dis devant Monsieur le Ministre des Finances d'avoir pu intégrer la contribution de Monsieur le Ministre des Finances lors de notre dernier retrait du personnel de la douane et que nous avons pu le mettre en œuvre il s'agissait donc de créer un centre médical ou un clinique médical au profit du bénéfice tous les personnels de la douane .en plus de la relance de la mutuelle de santé, un centre médical ou clinique médical dédié uniquement au personnel de la

Douane a été mis sur pied et l'inauguration officielle est prévue pour le 15 aout prochain .

De meme, dans le cadre du renforcement de nos capacités techniques et l'amélioration de la célérité et la sécurisation du pays, le scanner annoncé pour équiper le port de Moroni et bien arrivé et se trouve actuellement dans ce port et sera opérationnel très prochainement.

L'autre unité qui équipera le port de Mutsamudu sera prochainement aussi arrivée au port de Mutsamudu

Cela facilitera votre travail au quotidien et améliorera à ne point douter, votre performance.

Je vous remercie encore une fois pour votre aimable attention.